

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 25 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—A los numerosos robos sacrilegos que este año se han cometido en Galicia, dice *El Iris*, periódico de la Coruña, debemos añadir hoy el perpetrado últimamente en la iglesia parroquial de San Martin de Bandoja, partido de Betanzos, de la que se estrajeron unos pendientes de oro de la Virgen de la Presentacion, la corona de la misma imagen, seis candeleros, el relicario, los vasos de las crismas con sus ampollas, un cáliz con patena y cuchara, unas vinajeras con su platillo, seis albas y una banda de seda. Se ignora quienes son los autores de este nuevo crimen. Tan tos robos sacrilegos verificados en tan corto tiempo, es ya el colmo de la desmoralizacion.

—Las obras del ferro-carril de Cádiz á Puerto Real van muy adelantadas, y parece que en lo sucesivo se continuarán los trabajos con la mayor actividad.

—Ha habido en Gerona lluvias y tempestades con abundancia. Segun dice un periódico de aquella ciudad, de las observaciones practicadas en el Instituto provincial de la misma por el catedrático de Historia natural, resulta que la cantidad de agua llovida durante los seis últimos dias es de seis pulgadas españolas: cantidad próximamente igual á la que cayó en febrero, que fué el mes mas lluvioso del invierno.

—En Málaga ha sido asesinada una niña á quien se le habia antojado coger un higo chumbo de las cercas de una heredad. El criminal obra ya en poder de la justicia.

—Nos dicen de Bilbao que ha llegado á aquella poblacion un niño de 21 meses que tiene seis palmos de estatura, pesa cuatro ar-

robos y es hermosísimo. Se llama José Tolosa, y nació en Pamplona. Este hermoso niño fenómeno ha sido presentado á la emperatriz de los franceses, quien le gratificó con liberalidad.

—Dicen de Leon que un vecino de dicha ciudad se prepara para hacer un viaje á la corte en un globo que está construyendo con gran fé y no menos constancia. El aparato es de nueva invencion en su forma, en el sistema de fuerzas motrices y tambien en sus aplicaciones, toda vez que el viento mas contrario no será un obstáculo que pueda mudar la direccion dada al globo.

—El gobernador general de Puerto Rico, con fecha 29 de julio próximo pasado, participa que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquella isla, y que su estado sanitario sigue siendo satisfactorio, pues solo se observan las enfermedades propias de la estación.

—El 16 se cometió un asesinato en el pueblo de Paiporta, Valencia. Inmediatamente se dieron por el ramo de seguridad pública los pasos oportunos para el descubrimiento de sus autores, los cuales dieron por resultado la captura de los presuntos reos el dia 20.

—En los bosques de Vidrieras (Gerona), han aparecido ciertas aves parecidas á cigüeñas. Tienen el cuello largo, las plumas blancas, exceptuando la cola que es negra. Algunos cazadores que salieron para perseguirlas, vieron que se dejaban tirar casi á boca de jarro; de suerte que pudieron matar algunas.

Segun el parecer de los que han probado la carne de esas aves, su sabor es desagradable. Por lo general todas ellas están muy flacas. Se cree que son aves acuáticas que tal vez se hallan perdido; separándose de sus compañeras.

—Dicen de Valencia que se va á proceder á la construccion de un gran puente de hierro sobre pilas y estribos de fábrica en réemplazo del puente de madera del ferro-carril, que

dijimos á su tiempo, habia sido incendiado. Para ello ha contratado la empresa cuatrocientos mil ladrillos y la piedra necesaria, y ha recibido de Inglaterra una parte de los bastidores de hierro.

—El 15 fueron robados en terminos de Ronda seis caballerias cargadas de trigo. Las caballerias han sido rescatadas por individuos de la Guardia civil y se está instruyendo el correspondiente sumario.

—El viernes último el capitán general de Zaragoza revistó en orden de parada á los quintos de los batallones de Mallorca, Estremadura y Baza, que se daban de alta. Ejecutaron varias maniobras y se presentaron con una marcialidad y desenvoltura que prueban el buen estado en que se hallan. A las ocho de la noche se retiraban, lo mismo que la muchísima gente que á verlos habia acudido al campo del Sepulcro.

—No bien tuvo noticia el gobernador de Barcelona de haberse desarrollado en algunos pueblos la epizootia en el ganado de cerda, circuló enérgicas órdenes á las autoridades locales y subdelegados de veterinaria del partido en que se tiene noticia de haber aparecido aquella terrible enfermedad, encargándoles encarecidamente que adopten todas las precauciones que la ciencia aconseja para contener ó aminorar los efectos de la misma. Tambien ha comunicado las órdenes oportunas al Sr. Alcalde de San Andres de Palomar, para que ejerza una vijilancia activa y dicte las medidas convenientes á fin de impedir el que por los especuladores se ofrezca la venta al público de la carne de los cerdos enfermos, aunque solo hayan sido ligeramente atacados. Es digno de repidos elogios el celo que á todas horas y en todas partes desplega aquel dignísimo funcionario, con cuya amistad nos honramos.

—Espantosa fué la tempestad que descargó en la semana pasada en algunos pueblos

FOLLETIN.

10

PAULINA.

Por Mr. Alejandro Dumas.

Continuacion.

La noche estaba fria, como habia previsto, pero hermosa y tranquila. Envolvi á la condesa en su tartan, y quise hacerla entrar en la tienda que los marineros habian hecho en la popa con una vela, pero la serenidad del cielo y la tranquilidad del mar le agradaron, y entoces la presenté un banco, en el qual nos sentamos ambos.

Tan lleno teniamos el corazon de nuestros pensamientos, que asi permanecimos sin dirigirnos la palabra. Yo tenia inclinada la cabeza sobre el pecho y pensaba, con sorpresa, en aquellas raras aventuras que comenzaban para mi, y cuya cadena iba á estenderse probablemente al porvenir. Ardía por saber por qué continuacion de sucesos la condesa de Beuzeval, jóven, rica, amada en apariencia por su marido, habia llegado á esperar la muerte de que yo la salvara en un subterráneo de una abadía en ruinas. ¿Con qué objeto habia hecho correr su esposo al rumor de su muerte y espuesto en su lugar á una escoba en un lecho mortuo-

rio? Era por celos?... Esta fué la primera idea que me ocurrió, y era horrible... ¡Paulina amar á alguien!... ¡Oh! entonces se desvanecían todos mis sueños, porque sin duda volveria á la vida por aquel hombre á quien amaba, el cual se reuniría con ella en cualquier parte donde se hallase. Entonces yo la habia salvado para otro; ella me daría gracias como á un hermano, y ese hombre me apretaria la mano repitiéndome que me debiamos que la vida, y luego serian ellos felices con una dicha tanto mas segura cuanto mas ignorada. Y yo volveria á Francia para sufrir como habia sufrido, y mil veces mas, porque la felicidad, que solo viera de lejos, se habia acercado á mi para escapármelo luego mas cruelmente todavia. Entonces tal vez llegaria un momento en que maldeciria la hora en que la salvara á aquella mujer, ó sentiria que, muerta para todo el mundo, solo viviera para mí... para otro, cerca... Por otra parte, si ella era culpable, la venganza del condé era justa... En su lugar yo no la hubiera hecho morir, pero ciertamente... la habria asesinado... á ella y al hombre á quien amaba... ¡Paulina amar á otro! ¡Paulina culpable! ¡Oh! Esta idea me rota el corazon. Alcé lentamente la cabeza y vi á Paulina que miraba al cielo y que dos lágrimas corrían por sus mejillas.

—¡Oh! esclame; ¡qué teneis, Dios mio!

—¿Creeis, me dijo conservando su inmovilidad, que se abandone para siempre su patria, su familia, su madre, sin que se parta el corazon? ¿Creeis que se pase, sino de la dicha, al menos de la tranquilidad á la desesperacion, sin que el corazon lllore lágrimas de sangre? ¿Creeis que á mi edad se cruce el Océano para ir á arrastrar el resto de su vida en una tierra estraña, sin mezclar una lágrima con las olas que os llevan tan lejos de todo lo que se ama?

—Pero es ac so este un adios eterno? le dije yo.

—¡Eterno! murmuró moviendo dulcemente la cabeza.

—¿No volvereis á ver á nadie de los que amais?

—A nadie...

—Y todo el mundo debe ignorar para siempre, y... sin escepcion, que aquella á quien se cree muerta y se siente, está viva y llora?

—Todo el mundo... para siempre... sin escepcion.

—Sin escepcion?

—No os comprendo, dijo Paulina.

—¡Oh! ¿No adivináis todas las dudas y temores que se despiertan en mí?... ¿No teneis ansia de saber por qué encadenamiento de circunstancias he llegado hasta vuestro lado?... ¿Dais gracias al cielo por haberos salvado, sin informaros por mi de los medios de que se ha valido para ello?

—¿Teneis razon: un hermano no debe tener se-

del territorio de Pego. Por espacio de cerca de una hora cayeron piedras, cuyo peso en su mayor parte ascendía. *segun escriben, á veinte y cinco onzas.* Semejante volumen y peso, multiplicado por la violencia de la caída, abría hoyos inmensos, los cuales recibían el agua, y ésta rebosando inundó los campos y arrastró la tierra, dejándolos descarnados. Pocas veces habían experimentado aquellos pueblos calamidad semejante.

—En la noche del miércoles último, en el momento en que una porción de curiosos se hallaba oyendo á los cantantes del café de los Surtidores desde la ante-tienda situada en la parte de la Rambla, en Barcelona, se hundió el piso y se cayeron al subterráneo sobre unas 30 personas. Varios de estos desgraciados recibieron contusiones mas ó menos fuertes, pero felizmente todos, á escepcion de un individuo llamado Salvador San Justo, que quedó muy lastimado, pudieron dirigirse á sus casas sin auxilio alguno.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Marsella 20 de Agosto. El sultan ha dirigido cuatro cartas autógrafas á los soberanos de las potencias unionistas. Aly-Bey debía salir para Constantinopla con un mensaje del emperador Napoleon.

El 3 de Setiembre, concluye la rectificación de las listas electorales de Valaquia.

El caimacan ha destituido á varios funcionarios, mandando incluir en ellas á los partidarios de los príncipes Stirvey y Bitereo.

Trieste 20. Mr. Murray ha reclamado de la Persia la evacuación de Herat.

Parece que será nombrado embajador en Paris el general Kalergis.

Berlin 23. Los chinos se han opuesto á la entrada del almirante ruso Poitiatine por Kyakhta, por cuyo motivo bajará por el rio Amor é irá á Shanghai.

Paris 24. S. M. el emperador regresa hoy á Paris de vuelta de su escursión á Biarritz. El general inglés Bernard, jefe del ejército que sitia la plaza de Delhy, ha fallecido de un ataque de disenteria.

En otra de las comunicaciones telegráficas que publica el *Leon Español* fechada en Londres el 19, se anuncia tambien la muerte de los generales Barnard y Lawrance. Como recordará el lector, el primero de ambos es el gefe superior de las fuerzas inglesas que estaban sitiando á Delhy; pero debemos advertir que nada dicen sobre el particular los pe-

riódicos extranjeros del 21, circunstancia que nos hace poner en duda la nueva. Al menos debemos esperar á que se confirme por otros conductos como no dejará de suceder, si es efectivamente cierta.

—Una desgracia bien lamentable ha ocurrido estos dias en el colegio de Larressore, situado entre Bayona y Cambo, del que solo dista un paseo largo. Los alumnos se hallaban en la recreación jugando á los bolos, cuando una de las gruesas bochas lanzada en una falsa direccion por un joven jugador vascongado, vino á herir en la frente á uno de los estudiantes que se hallaban mirando.

El golpe fué tan violento, y sobre todo en un paraje tan delicado, que lo dejó casi muerto en el acto; el resultado fué que á pesar de los pronto socorros que se le prodigaron, el herido espiró á los pocos instantes. Este acontecimiento produjo la mayor consternación entre todos los circunstantes y está siendo un motivo de pena y de justo dolor, no solo para las familias de los interesados sino para todos los individuos del establecimiento, del Sr. Obispo, bajo cuya protección directa se halla dicho seminario y de todos los eclesiásticos en general, á cuyo estado se dedicaba el desgraciado.

—Un propietario de Pamieres, en el departamento del Arieje (Francia) ha descubierto estos dias últimos en una tierra de su pertenencia, un fósil que, segun los inteligentes, es un fragmento de la mandíbula inferior derecha del animal que los naturalistas llaman *dinofherium giganteum*, muy parecido al *tapir* de América, que es un cuadrúpedo que tiene alguna semejanza con el cerdo y con el elefante, por hallarse tambien como este, armado con una trompa, al cual llama Cuvier *tapir gigantesco*. Este trozo de mandíbula conserva todavia su colmillo, y pesa nada menos que diez libras y media. Lo han llavado á Foix, en donde está llamando la atención de las gentes ilustradas.

—Leemos en el *Morning-Chronicle* lo que sigue: se ha verificado últimamente en Worcester uno de esos contratos ilegales é inmorales. Tomás Middleton ha vendido á su mujer, Maria Middleton, á Felipe Rostini mediante la suma de un chelín y un cuarto de cerveza, por toda la vida y sin que nadie pueda inquietarle en lo sucesivo. Siguen en la forma acostumbrada todas las firmas de las partes contratantes y de los testigos. Aun la misma mujer firmó el contrato. Estas no son costumbres españolas; son si, costumbres inglesas.

cretos para su hermana... Me lo contareis todo... á mi vez no os ocultaré nada.

—Nada. ¡Oh, juradme!... Me dejareis leer y en vuestro corazón como en un libro abierto?

—Si... y no encontrareis en él mas que la desgracia, la conformidad y la oración. Pero no es este el momento oportuno, y además estoy muy cerca de todas esas catástrofes para tener el valor de referirlas...

—¡Oh! Cuando queráis... cuando queráis... yo os esperaré.

Entonces se levantó Paulina, y me dijo:

—Tengo necesidad de descanso; ¿no me habeis dicho que podría dormir en esta tienda?

A ella la conduje; estendi mi capa sobre las tablas, y luego la condesa me hizo señas de que la dejase sola. Obedeci, y volvi á sentarme en el puente, en el mismo sitio que ella habia ocupado, apoyé mi cabeza en el lugar en que ella habia apoyado la suya, y así permaneci hasta que llegamos al Havre.

El dia siguiente abordamos á Brighton, seis horas despues estábamos en Londres.

—Mi primer cuidado fué buscar un aposento para mi hermana y para mi; así fué que el mismo dia

me presenté á mi banquero, el cual me indicó una casa pequeña amueblada, y todo muy conveniente para dos personas y dos criados: le encargué que terminara el ajuste, y la mañana siguiente me escribió que la casa estaba á disposición mia.

Mientras que la condesa descansaba, me hice conducir á una lencería, y la dueña del establecimiento me compuso en un instante un ajuar de casa muy sencillo, pero completo y de buen gusto: dos horas despues estaba marcado con el nombre de Paulina de Nerval, y era trasladado á los armarios del dormitorio de aquella á quien iba destinada. Inmediatamente entré en casa de una modista, que desplegó la misma celeridad en su trabajo, y en cuanto á la ropa, como yo no podia encargarme de dar las medidas, compré algunas piezas de las telas mas bonitas que pude encontrar, y supliqué al mercader que me enviase una costurera aquella misma noche.

A medio dia estaba de vuelta en la fonda, donde me dijeron que mi hermana habia despertado, y me esperaba para tomar el té: la encontré vestida con un traje muy sencillo que habia tenido tiempo para que le hicieran en las doce horas que habíamos estado en el Havre. Estaba encantadora.

—Mirad, me dijo cuando entré; ya me veis en el traje de mi destino; ¿vacilareis ahora en mirarme

—Hace algunos dias anunciamos la desgracia ocurrida al célebre bajo Vialetty, del cual se ignoraba si podría volver á salir á la escena por haberse roto una pierna.

Hoy podemos referir á nuestros lectores este triste accidente tal como lo refiere el mismo artista en una carta.

El 15 del mes pasado navegaba Vialetty por el Támesis á bordo de su vapor. Llegados al sitio donde debían desembarcar, hallaron que el agua estaba muy baja á consecuencia del reflujo, y el barco no se podía arrimar. El célebre cantante de «Roberto el Diablo» es, como buen francés, hombre de poca paciencia, y deseando pisar la tierra, se asió usj detrás desde el costado del buque sobre unas tablas colocadas en el muelle. Sea que una de las tablas estuviera podrida, sea que se partiese con el golpe, el caso es que Vialetty cayó dislocándose un pié y rompiéndose la pierna en la caída.

Segun cuenta tambien el interesado, ha sufrido horribles dolores y largos dias de cama y de heróicos remedios; pero á estas horas se encuentra bastante aliviado, y espera antes de mucho poder consagrarse de nuevo al arte sin que, segun los médicos, le quede la menor señal de este sensible accidente.

—Escribe de la Calle al *Alchbar* de Argel.

«Nuestra localidad acaba de ser teatro de un doble asesinato.

El llamado marno Chevrier, maltés, y su mujer han sido asesinados por un pastor que estaba á su servicio, nombrado Mohammed-ben-Mousse, que huyó despues de haberse apoderado de varios efectos. Ordenes expedidas á todas partes por la oficina árabe dieron por resultado el arresto de ese individuo que la gendarmeria se vió obligada á escoltar para sustraerle de la venganza de los malteses que querian matarle.»

El *Alchbar* añade con este motivo las reflexiones siguientes:

«Los crímenes en Argel, particularmente en la provincia de Orán, se multiplican y se agravan. Así es que el tribunal que acaba de abrirse en Orán ha sentenciado á once á la pena de muerte.»

—El *Memorial de Amiens* dice lo siguiente:

«La gendarmeria ha arrestado en Pilly Barrelan á un hombre acusado de haber atentado contra la vida de su mujer arrojándole agua hirviendo. La victima cuenta de esta manera los pormenores del crimen: Su marido estaba sentado cerca de la lumbre, tomó á su mujer en sus rodillas y dirigiéndole algunas palabras cariñosas la derribó en el suelo; enton-

como á una maestra?

—Haré todo lo que mandeis.

—¡Oh! no es así como debéis hablarme; y si yo hago mi papel, me parece que olvidais el vuestro; los hermanos en general no son tan sumisos á las voluntades de sus hermanas, y sobre todo los hermanos mayores. Cuidado, no os hagais traición.

—Verdaderamente admiro vuestro valor, le dije, dejando caer mis brazos y mirandola; con la tristeza en lo profundo del corazón, porque sufris en el alma; la palidez en la frente, porque paleceis del cuerpo; alejada para siempre de todo lo que amais, segun me habeis dicho, teneis el poder de sonreír. Llorad, llorad; mas quiero eso, porque me haceis menos daño.

—Teneis razon, me dijo; soy muy mala cómica: se ven mis lágrimas al través de mi sonrisa, ¿no es verdad? Pero ya habia llorado mientras estabais fuera, y eso me hizo mucho bien, de suerte que para un ojo menos penetrante, para un hermano menos atento, hubiera podido hacer creer que lo habia olvidado todo.

—¡Oh! estad tranquila, señora, le dije con amargura; pues aunque me acometieran de nuevo todas mis sospechas, estad tranquila, no las creera jamás.

(Se continuará.)

ces, cogiendo la marmita que estaba en el fuego, vertió sobre ella su contenido.

Esta mujer ha tenido el cuerpo cubierto de quemaduras, pero se esperaba que sobreviviese. El marido supone que su mujer se deslizó naturalmente de sus rodillas y al caer arastró consigo la marmita. Apenas hace cuatro meses que se presentaron ante el «maire» para contraer matrimonio y ya se han separado varias veces. El hombre vive con su segunda mujer, y si se ha de creer á los vecinos, su casa ha sido turbada siempre por violencias y disputas.

—El golfo pérsico siempre ha tenido fama por la pesca de las perlas, que, sin embargo, es hoy menos activa desde que el mercado inglés se halla transportado sobre la costa de Ceilan. En otro tiempo se consideraba la isla de Bahren como el punto mas productivo; hoy es Karrack. En todo el golfo pérsico se hallan perlas; las hay de dos clases, amarillas y blancas. Estas últimas vienen, sobre todo, á Europa, y una gran parte se queda en el camino para adornar á las sultanas del serrallo.

La perla pescada en el golfo pérsico es bien superior á la de Ceilan. Es dura, pierde menos en color y aguas que la perla de Ceilan; y al cabo de 30 años ya no pierde nada.

Los buzos, casi todos árabes, hacen un trabajo que los mata. Su vista se debilita considerablemente, y sus ojos se inyectan de sangre; rara vez llegan á viejos.

El buzo baja al agua sostenido por una cuerda, la nariz comprimida y apretada con piezas de madera y con un cestillo colgado al cuello, que puede contener dos docenas de ostras. Se sumerge, llena prontamente el cestillo, y luego saca á la superficie del agua, sin apresurarse, despues de haber permanecido unos cinco minutos á una profundidad de 10 á 15 brazas.

Las perlas mas hermosas se encuentran á mucha profundidad. A veces el buzo halla en el fondo del agua fuentes de agua viva. En Bahren no se bebe mas que agua de fuente sacada á una profundidad de tres ó cuatro brazas por un hombre que lleva un tonelito.

Casi todo el comercio de perlas se halla hoy concentrado en Muskas. Durante cincuenta años la perla pierde en color y en aguas 1 por 100 al año; al cabo de 50 años ya no pierde mas.

—En Neumark, cerca de Bolseu, varios trabajadores italianos del camino de hierro se reunieron la noche del 26 del pasado julio, con intencion de asesinar, por via de pasatiempo, á algunos alemanes; comenzaron, en efecto, su ronda, y cuatro vecinos del pueblo y un funcionario del distrito fueron victimas de su ferocidad.

—La real sociedad astronómica de Londres ha adjudicado la medalla del año 1856 á Mr. Schwabe de Dessau por la perseverancia é inteligencia con que durante 30 años seguidos ha observado todos los dias las manchas del sol. Pasan de 10.000 las observaciones del infatigable astrónomo citado, hechas en 4.700 grupos de manchas y han dado la importante conclusion no sospechada por los astrónomos en mas de dos siglos de que las apariciones de las manchas solares son periódicas, que vuelven á presentar sucesiva y alternativamente fases de máximo y mínimo, tardando intervalos regulares de cinco para pasar de aquel á este ó vice versa, y de diez para volver á un máximo ó un mínimo. Luego se ha visto que las épocas de máximo y mínimo de las manchas solares coinciden con las de máximo y mínimo de las variaciones diurnas de la declinacion magnética.

—Hé aquí un ejemplo bastante característico del espíritu de invención de los americanos.

«Hemos indicado ya que existe una máquina para matar cerdos. Esta estraña aplicación de la mecánica moderna, movida por el vapor, merece una descripción detallada. Los dueños de este establecimiento, donde miles de cerdos hallan todos los dias una muerte tan pronta como estraordinaria, son los señores Bobello é Hinglinton, de Cincinnati.

El establecimiento se compone de cuatro grandes cuerpos de construcciones, reunidos por puentes colgantes. Mas lejos, comollanuras vivas que en breve devorará la máquina. Hay una innumerable cantidad de piaras de cerdos, pertenecientes á diferentes propietarios, que los llevan allí como se lleva trigo al molino para molerlo.

A una señal del jefe, levantan una balaustrada que comunica con la entrada del primer compartimiento de la máquina, llamado el degolladero, y principia la operacion de destruccion. Los cerdos, muy apiñados en monton, al ver una salida, se precipitan en ese cuerpo de destruccion, hasta un corredor estrecho donde tienen que pasar uno á uno. Detenido allí un instante, unas cuchillas enormes, movidas por el vapor, como todo lo demás de la máquina, les cortan el cuello. El cerdo, degollado en menos de un segundo, se halla cogido por las patas traseras y arrastrado violentamente por unos garfios que le levantan á cierta altura. Allí se queda colgado un instante, y pasa mas lejos sobre un balancin movable sin cesar su movimiento, que sumerge el animal en un pozo de vapor y acaba por ahogarle escaldándole.

El cerdo un momento sumergido en el golfo, vuelve á aparecer en breve para ser cogido por otros garabatos que le arrastran á la cepillería. Esta cepillería cilíndrica, provista de cepillos fuertes que trabajan en sentido contrario, coje al cerdo y le hace dar diez ó quince vueltas en medio minuto, cepillándole.

Este tiempo basta para dejarlo blanco como la nieve. Despues de esta operacion, otros garabatos le agarran y le transportan, por un movimiento brutal y simétrico, á un lugar especial, donde se abre su vientre desde el rabo hasta la punta del hocico. Los obreros accogen entonces las partes buenas que conservan, y arrojan lo demás por un canal que por los patios atraviesa las construcciones y se vá á perder en el Ohio. Luego el cerdo es arrastrado otra vez á un compartimiento donde la máquina le corta en todos sentidos y simétricamente; por último salen los miembros cortados, que cuelgan al humo en tanto que las otras partes del animal son puestas en salmuera y encerradas en barriles.

Todo esto se hace con tanta prontitud, que cuesta trabajo seguir las operaciones. Los animales se suceden uno á otro como los caballos de madera en el juego circular que tiene ese nombre.

Este curioso establecimiento es visitado á menudo por los estranjeros que pasan por Cincinnati. Los dueños le enseñan su casa cortesmente.

—El infante D. Enrique se encuentra hoy dia tomando los baños de mar en un pueblo de Francia, inmediato á Burdeos. Parece que ha solicitado volver á España.

Gaceta.

—¿QUIÉN ES ÉL? —Ayer se dieron dos mugeres tan tremendas bofetadas en una de las calles mas céntricas de esta capital, que, francamente lo decimos, no creemos que registre otras parecidas en sus anales la crónica de pendencias femeniles. Si añadiésemos que hubo gran cosecha de insultos y dicerios entre ellas, nos dirian nuestros lectores que ya lo habian adivinado.

—SOCIEDAD.—Anteanoche tuvimos el gusto de asistir al concierto dado en casa del Sr. Brigadier D. José Joaquin de Torres. Ya en varias reuniones de esta Capital habia cautivado la atencion la Señorita Torres como notable pianista. Su maestro el acreditado Sr. Guelbenzu, que lo es de S. M. el Rey, puede estar satisfecho, pues su buen nombre se estiende mas y mas con los adelantos de su aprovechada y estimable discipula. Varias notabilidades musicales y algunos aficionados amenizaron la reunion, que fué muy escogida, y terminó despues de la una de la madrugada.

—PROFESION DE RÉ.—Yo soy el gacetillero de Córdoba la sultana, y soy jovial y chanero, y soy en fin lo que quiero y lo que me da la gana.

A las niñas zandungueras mis gacetillas dedico, á esas que son retrecheras, y tienen gracia de veras, y gran jarabe de pico.

Las quiero porque el querer en mi corazon se anida, y no ha nacido muger á la que yo pueda ver sin entregarle la vida.

Las peli-negras me agradan. Las que son blancas me gustan. A mi ningunas me enfadan. Las polluelas me anonadan y las viejas no me asustan.

Al pensil de mis amores vengan las de seco empaque, las de carita de flores, y hasta que vengan, señores, las que gastan miriñaque.

Les daré mil seguidillas y cincuenta mil cantares, dos millones de letillas y bastantes mas quintillas que arenas tienen los mares.

Quieranme con amor cierto, y que asi me quieran todas; mas les encargo y advierto que hombre soy que me hago el muerto en hablandome de bodas.

Porque fui tan necio yo que á una muger adoré como jamás se adoró. Con ello solo logré que la infame me engañó.

Y ya no quiero servir como juguete al engaño, ni como ayer escribir á quien no sabe sentir lo que cuesta un desengaño.

Si el mundo es muy picarillo, y si marcha siempre en calma, y en él es todo sencillo, yo que he nacido con alma me la guardo en el bolsillo.

Con que, niñas, á adorarme. Ya sabeis que os amo á todas. Con amores abrumarme y nunca venir á hablarme de las consabidas bodas.

Hice punto y acabé. Sabeis lo mucho que os quiero. Si á una sola antes amé, ya dije, niñas, *peque* y por vosotras me muero.

—AZUFRE.—El 22 de Setiembre próximo se subastan en la Administracion de Hacienda pública 740 libras y 8 onzas de azufre en pan que existen en los almacenes de dicha dependencia.

—OTRO CRIMEN.—El dia 20 del actual tres hombres á caballo robaron un niño, hijo de José de Mata Perez, vecino de Iznajar, que estaba durmiendo en la era del cortijo del Mayorazgo, en el término de dicha villa. No sabemos que se haya vuelto á tener noticia del infeliz.

—A LOS INTERESADOS.—Por este Gobierno de provincia se ha publicado el siguiente anuncio.

«Por Real orden de 29 de Junio último se dispone que los individuos de Milicias provinciales que reunan las circunstancias prevenidas y deseen tener ingreso en la Guardia civil, luego que aquellos se disuelvan, soliciten su pase en instancia dirigida al Excmo. Sr. Director general de infanteria, espresando la compania y provincia donde les convenga servir. En su virtud, he dispuesto publicarlo en el Boletin oficial para que llegue á conocimiento de los interesados, encargando á los Sres. Alcaldes de los pueblos de la provincia, le den la correspondiente publicidad.»

Córdoba 22 de Agosto de 1857.—Juan Francisco Gil.»

Boletín Religioso.

Hoy. ✠ S. Agustín, obispo, doctor y fundador.

San Agustín nació en Tagarte y pasó parte de su vida entregado á los placeres pero su santa Madre no cesaba de llorar por la conversión de su hijo: esta fué al fin debida a la lectura de un buen libro. Fué bautizado por S. Ambrosio despues de muy santas disposiciones en el año 487. Ordenado de Presbitero á poco fué consagrado obispo de Hipona. Fundó la célebre regla que lleva su nombre. Por sus excelentes escritos y controversias mereció el glorioso título de doctor y defensor de la gracia. Rindió su espíritu al Señor, á los 76 años de edad. Su cuerpo se venera en Pavia.

—Hoy reza la Iglesia del mismo Santo con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En Iglesia de S. Agustín.

—En la misma Iglesia se celebrará una solemne función a su título, en la que predicará el S. D. Agustín Moreno, Rector y Cura económico de la parroquia de la Magdalena.

—Sesto día de Novena de S. Ramon, en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la Imagen de Nra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 24 de Agosto —3 por 100 consolidado a 39.65 y el diferido 26.55.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 26 Trigo de 63 1/2 a 72. Cebada de 29 a 31 1/2. Habas a 00.—Aceite dentro de la ciudad a 54: id en los molinos a 45: Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 50 a 65 Cebada de 35 a 34. Aceite en la Calzada a 45: para consumo a 54.

—MÁLAGA.—Trigo de 30 a 68: Cebada de 24 a 31: Maiz de 40 a 50: Garbanzos de 100 a 180: Habas de 40 a 50: Yeros a 60: Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

—GRANADA.—Trigo de 39 a 68 rs.: Cebada de 33 a 36: Habas de 30 a 32. Aceite a 39.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cadra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannunvez, Rumbly y Montemayor. Entra todos los días a las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

—VENTA. Quien quisiere comprar ó arrendar desde el día la casa panadera núm. 1.º calle de Don Diego Leon con todos los útiles de la misma, puede avistarse con su dueño que la vive. 4-1

—PÉRDIDA. Se ha extraviado un gato de Angola rubio y blanco. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a la Plazuela de D. Gerónimo Paez, casa núm. 14 donde se le gratificará. 6-1

—AL PUBLICO. En la calle de la Fuenseca núm. 13, se encuaderna toda clase de libros ó precios sumamente arreglados; como asimismo se hacen cajas de cartones papeles, regalia ó de lujo, y todo lo perteneciente á este ramo; advirtiendo que todo será á gusto del marchante y arreglados sus precios. 4-2

—PIANO. En la calle de la Encarnacion núm. 19 se vende un magnífico piano vertical de grandes voces, elegante forma

y selectas maderas, con tres cuerdas por punto y construcción francesa. 4-3

—ACADEMIA MERCANTIL. Desde el 1.º al 15 de Setiembre se abrirá un cursillo de Aritmética Mercantil y Tenedaria de libros por partida doble. Los jóvenes adultos y demás personas que gusten inscribirse en dichas clases podrán hacerlo en la casa del profesor, plazuela del Horno de S. Juan núm. 11, de once á doce de la mañana y de cinco á seis de la tarde.

El profesor admitirá gratis uno ó dos jóvenes que acrediten ser pobres, y con preferencia entre los que se presenten al mas instruido. 4-3

—VENTA. A voluntad de su dueño se vende una casa de libre procedencia situada en la calle de la Paciencia núm. 3, de esta ciudad. La persona á quien pueda convenir su adquisición podrá dirigirse á D. Manuel Carrillo, que vive en la calle del Mármol de Bañuelos, y facilitará cuantas noticias se apetezcan sobre el particular. 4-4

—VENTA. Se venden dos carros grandes con doce mulas y sus atalajes, en Granada: se dan con mucha equidad. En la redención se dirá quien es el comisionado en esta ciudad. 6-6

—PROMPTUARIUM pro administratione Sacramentorum et aliis functionibus parochialibus frequenter occurrentibus; ad usum sacerdotum Hispanorum dispositum, juxta rituale romanum, editio novissima. Auctor et corrector.

Este libro que es indispensable para los Señores Párrocos y demás Sacerdotes que tienen cura de almas, contiene lo siguiente:

Oracion preparatoria para la administración de los Sacramentos.

Modo de administrar el bautismo á los párvulos. Id. de suplir lo omitido en el párvulo que ha sido ya bautizado por necesidad urgente.

Id. de dar la Comunión á los enfermos.

Id. de administrar el sacramento de la Extremaunción.

Id. de aplicar la indulgencia plenaria en el artículo de la muerte.

Id. de encomendar el alma.

Orden para la celebracion de las exequias.

Oficio que se debe emplear en las exequias, no estando presente el cuerpo del difunto, y en el día tercero, séptimo, trigésimo y en el aniversario.

Rito para la celebracion del sacramento del Matrimonio.

Orden para celebrar el sacramento del Matrimonio por poderes.

Rito y ceremonia de la bendición nupcial y Misa por el esposo y la esposa.

Rito y ceremonias de la Misa nupcial.

Modo de celebrar las segundas nupcias.

Bendición de la muger despues del parto.

Reglas generales sobre las bendiciones.

Fórmula para bendecir el agua.

Bendición de la pila bautismal fuera del Sábado Santo.

Bendición de la casa nueva.

Bendición de la nave nueva.

Bendición del pan.

Bendición de los campos para expeler de ellos la langosta y demás animales nocivos.

Orden para la aspersion del agua bendita los Domingos.

Bendición de las velas de la cofradía del Sto. Rosario.

Bendición de los rosarios.

Bendición de las rosas.

Absolución ó indulgencias que se aplican á los cofrades del Sto. Rosario en el artículo de la muerte.

Preces y oraciones que se han de decir por el feliz parto de la Reina.

Oraciones en la Misa por la muger embarazada.

Preces y oraciones para impetrar la salud de los Prelados ó de los Reyes.

Preces y oraciones que se han de recitar en la celebracion del Jubileo del Año Santo.

Preces y oraciones para el tiempo de mortandad y peste.

Preces y oraciones para pedir el oportuno auxilio cuando amenaza el peligro de enfermedad epidémica ó contagiosa.

Fórmula de absolucion.

Actos de Fé, Esperanza y Caridad que el Párroco leera despues de celebrar la Misa con-ventual los días de precepto.

Se vende en el despacho de este periódico, calle de la Librería, número 1.

—PLUMAS PARA ESCRIBIR De Götta percha, de tres puntos, y de acero, de todas clases, de ave superiores, cortadas en cajas y de todo el largo. Sin cortar superiores inglesas, y portaplumas de 4 cuartos hasta 30 rs. En el despacho de este periódico calle de la Librería, núm. 1.

—VENTA. La de una máquina de caballos de madera con 24 asientos y utensilios correspondientes, bien construida y en buen estado de servicio. El que quiera enterarse de su adquisición podrá tratar de su ajuste con D. Antonio Obispo, calle Carneceras núm. 45 en esta capital. 4-3

—OBLEAS DE GOMA Y DE PASTA. De luto y de preciosos colores. En cajas y por onzas. Superiores de goma con los días de la Semana. Se hallarán en el despacho de este periódico calle de la Librería número 1.

—TANTERIA. Se vende una magnífica anaquelaria nueva, pintada y dorada de todo lujo, con puertas para cristales y un magnífico mostrador. En el despacho de este periódico calle de la Librería, núm. 1, se darán todas las noticias que se deseen. 10-3

—ESCUELA NORMAL ELEMENTAL DE CORDOBA. Desde el día primero del próximo Setiembre hasta el 30 del mismo inclusive se halla abierta la matrícula para los jóvenes que, en calidad de alumnos aspirantes á maestros de instruccion primaria, quieran cursar el primero ó segundo año de la enseñanza elemental en el académico de 1857 á 1858, y para los que, sin dedicarse al magisterio, deseen adquirir el todo ó parte de los conocimientos que se dan en estos establecimientos.

Córdoba 22 de Agosto de 1857.—El Secretario; Genaro la Calle y Berzosa.

—TRASLACION Y VENTA. Rafael Perez y Sabroso, fabricante de órganos y pianos, afinador de los mismos, que vivia en la calle de S. Fernando núm. 58, se ha trasladado á la de la Puerta Nueva núm. 17, donde podrán ocuparlo las personas que gusten. El mismo se vende una casa solar en dicho calle de S. Fernando núm. 44 junto á la hermita de Ntra. Sra. de la Aurora, en la que hay 56 palos de castaño para piso. La persona á quien le acomode podrá avistarse con su dueño. 1-1

—CARRO. Se vende un carro de los llamados de violín, con su toldo y sus correspondientes arreos, todo en buen estado. En la calle de los Sarabias núm. 15, ó en la del Tesoro núm. 7, darán razon. 3-3

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1857. Imprenta y Litografía de D. Faustino García Tena, Editor, calle de la Librería núm. 1.